

La guerre de Troie

La **guerre de Troie** est un conflit légendaire de la mythologie grecque, dont l'historicité est controversée.

C'est le prince troyen, Pâris, qui a déclenché la guerre en enlevant Hélène, épouse du roi de Sparte, Ménélas. En rétorsion, Ménélas lève avec son frère, Agamemnon, une expédition rassemblant la plupart des rois grecs, qui assiège Troie.

La guerre a duré plus de 10 ans jusqu'à ce que le matin où les armées grecques se sont retirées de leur camp, laissant un grand cheval de bois à l'extérieur des portes de Troie. Après un long débat, les Troyens ont tiré le cadeau mystérieux dans la ville. Quand la nuit est tombée, le cheval a ouvert et un groupe de guerriers grecs, menés par Ulysse, sont sortis et ont détruit la Troie de l'intérieur. Les Grecs remportent finalement la victoire.

La guerre de Troie et ses conséquences formaient le sujet d'un vaste cycle épique, le « Cycle troyen », dont les œuvres sont aujourd'hui perdues à l'exception de *l'Iliade* et de *l'Odyssée* d'Homère. Elle représente une pierre fondatrice de la culture grecque puis de la culture romaine et constitue encore une source d'inspiration pour les artistes et écrivains.

